

FERNANDO BARRANCO MOLINA

Jesús Conde Repiso, mi primer amigo



26 Marzo, 2013 - 01:00h

ME acaba de llegar un sobre con un precioso regalo: se trata del último libro que ha publicado mi amigo de la infancia, "mi primer amigo" Jesús Conde. Se trata de un libro de poemas, *Páramo*.

Jesús dice en su presentación personal en la contraportada del libro: "Apenas tengo biografía... Nací por entre las marismas de la vieja Onuba...". Lo de las marismas sí que es cierto; desde su casa y la mía, olíamos a salitre, olíamos a marisma y a salicornia, pero en lo primero no estoy de acuerdo. ¡Claro que tiene biografía, y bien amplia y extensa que es!

Jesús domina el idioma español como pocos, no en balde es columnista de la prensa local desde que era muy jovencito. Escribió en el viejo *Odiel* de la calle Marina, en *Huelva Información*, en el nuevo *Odiel*, en *La Voz de Huelva*, escribe habitualmente en la revista del Club Marítimo de Huelva, de su Balneario de la Cinta, eterno, en el *Correo de Andalucía*, todas las semanas tiene su artículo como colaborador en *Viva Huelva*, es músico y compositor. Escribió letras de canciones para grupos tan relevantes como Alameda, Triana, Tartessos..., y todavía hoy oímos con nostalgia uno de sus grandes éxitos, *Aires de la Alameda*. Y también cantó y tocó la guitarra en Los Keys, aquel grupo legendario de Huelva.

Calañés de adopción porque sus raíces vienen de ese pueblo minero de olor a manganeso y pirita, donde había nacido su padre, que fue el cronista oficial de Calañas y que inculcó tantas cosas a su hijo.

Jesús es un entendido en música y así se refleja en muchos de sus artículos periodísticos: Lennon, Bob Dylan, Beatles, Donovan... y de Carlos Gardel, al que oyó desde pequeñito en su casa, lo sabe todo, una por una todas sus letras: *La cumparsita*, *Adiós muchachos*, *Mi Buenos Aires querido*, *Caminito*.

Otro de sus libros, que también me envió y me dedicó, *La Marisma*, es una sinfonía de artículos dedicados a Huelva, a su infancia, a sus amigos, a su plazoleta, a las dunas de Punta Umbría, al caminito de Sotiel, al Morante de Calañas, a los esteros, al Recre, a su guitarra, a su padre, a su madre, a su hermano Juan Nene, a su hermanita Charo, a su perro Ringo, a las gaviotas y los barquitos pesqueros, a la radio Telefunken del salón de su casa, al patio del colegio de los Maristas, a La mar de Huelva y todo ello entre poesía y prosa, todo ello con un cariño interminable a su Huelva, a su Conquero, a sus marismas.

Jesús es un poeta de mucha clase, es un poeta que llega porque es humano y urbano, un intermedio entre Sabina y Aute, entre Leonard Cohen y Battiato.

Perdóname por no haber adquirido tu beneplácito para dedicarte estas letras llenas afecto y admiración por "el primer amigo que tuve en esta vida".